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 トドノネオオワタムシとケヤキフシアブラムシ 
校 長  奥 山 直 人 

  

？？？ という感じでしょうね。 

  

雪虫の正式名称です。何種類かいるそうですが、今年異常発生している代表的な名前でした。 

  

そもそも雪虫とはアブラムシの仲間です。越冬する前に羽を持つ成虫が生まれ、交尾して産

卵。この羽を持つ成虫がろうそくのロウ物質を身にまとうため、その姿が雪を思わせ、「雪虫」と呼

ばれているそうです。アブラムシは自ら飛ぶ力は弱く、風に流されるのでなおさら雪のようにみえる

とのことです。 

北海道や東北地方では初雪が降る少し前に出現することが多く、冬の訪れを告げる風物詩と

もなっています。雄には口がなく、寿命は１週間ほど。雌は卵を産むと死んでしまい、熱に弱く、人

間の体温でも弱るそうです。  
（下線部 出典：ウィキペディア-23.11.1 更新） 

 ここ妹背牛ではそれほど感じませんでしたが、札幌や旭川など場所によっては異常発生。前を

向いて歩いていられないほどの個体数で、不快感をいだいた市民が多くいたそうです。 

 この異常発生に関しては、今年の夏の暑さが影響しているという報道を耳にしました。もうその

時の感覚は忘れてしまったかもしれませんが、熱中症警戒アラートが多く発せられた今年の猛暑

の影響は、こんなところにまでその爪痕を残しているようです。 

今年はヒグマ情報も頻発しました。近くに山がないここ妹背牛でもまさかの緊急連絡。 

  

地球、大丈夫？と思ってしまうのは私だけでしょうか。 

 

 

 

 
 

 

 

 

NO ９ 

学校祭 募金活動 
11，000 円の募金があり、手をつなぐ親の会に寄付いたしました。 

お知らせが遅くなってしまい申し訳ありません。 

https://www.town.moseushi.hokkaido.jp/mosechu/ 
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◎生徒アンケートより 

 R5年度　妹背牛中学校 学年

回答人数 人

4 3 2 1

当てはまる
大体

当てはまる

あまり当て

はまらない

当て

はまらない

今年度 40% 53% 6% 0%

昨年度 56% 40% 4% 0%

今年度 32% 45% 19% 4%

昨年度 40% 44% 13% 4%

今年度 55% 38% 6% 0%

昨年度 67% 31% 2% 0%

今年度 43% 38% 15% 4%

昨年度 45% 44% 9% 2%

今年度 55% 40% 2% 2%

昨年度 63% 28% 9% 0%

今年度 57% 36% 4% 2%

昨年度 65% 25% 5% 4%

今年度 51% 45% 2% 2%

昨年度 67% 22% 9% 2%

今年度 66% 32% 2% 0%

昨年度 75% 20% 4% 2%

今年度 62% 32% 4% 2%

昨年度 73% 20% 5% 2%

今年度 68% 28% 4% 0%

昨年度 76% 20% 4% 0%

今年度 66% 32% 2% 0%

昨年度 64% 27% 5% 4%

今年度 40% 53% 6% 0%

昨年度 58% 33% 7% 2%

今年度 53% 38% 9% 0%

昨年度 65% 31% 4% 0%

今年度 63% 23% 3% 10%

昨年度 65% 31% 4% 0%

今年度 57% 38% 4% 0%

昨年度 47% 45% 7% 0%

今年度 49% 45% 4% 2%

昨年度 62% 36% 2% 0%

3

4

5

先生方は，生徒の悩み事や相談に対応してくれる。

学校は，授業で分からないことがあった場合，相談しやすい。

評価

学校の授業は分かりやすい。

学校評価アンケート集計結果

2

全学年

47

2

生
活

特
別
活
動
等

学
校
環
境 校舎内外の美化活動や教育環境の整備が適切に行われている。

4

5

1

2

3

4

1

部活動は，心身の成長に役立っている。

教室・活動室・特別教室・体育館等学校全体の施設や使用している用具は安全で充実してい
る。

学校は，人間関係の大切さや思いやりについて指導をしている。

学校は，普段の指導や集会を行うなどの取り組みで，いじめのない学校づくりをしている。

学校祭や体育大会，修学旅行などの行事で学んだことが，普段の学習や生活に活かしている。

学級活動や生徒会活動に積極的に参加している。

【生　徒】

学校は，挨拶や返事などより良い生活習慣が身に付くよう指導している。

歌声活動や朝活動に自主的に取り組んでいる。

2

3

学
習

1

先生方は，学習についての評価の基準を分かりやすく伝えている。

学校の宿題や自主学習の取り組みは，実力を伸ばすのに役立っている。

学校は，進路に関する指導や相談および情報提供を的確に行っている。

学校は，先生方が同じ方向性で生徒指導を行っている。

1

２ 

今年度も学校評価アンケートにご協力いただきあ

りがとうございました。昨年度に引き続き、パソコン

やスマートフォン等を利用して答えていただく Web

アンケートの形式をとりました。一斉メールでも呼びかけをさせていただき、提出率９０％を越える回

答をいただきました。お忙しい中、ご協力いただき本当にありがとうござました。 

結果は、以下のようになりました。本校としてこの結果を真摯に受け止め、今後の教育活動に生かして

いきたいと考えています。 

大変貴重なご意見、ご指摘、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【意見や要望】 

「いじめのない学校を作る活動を活発にしてほしい」「エアコンを入れてほしい」という内容の記述が

ありました。 

 

学校評価アンケート 



◎保護者アンケートより 

 R5年度　妹背牛中学校 学年

回答人数 人

4 3 2 1

当てはまる
大体

当てはまる

あまり当て

はまらない

当て

はまらない

今年度 33% 63% 5% 0%

昨年度 27% 67% 6% 0%

今年度 53% 47% 0% 0%

昨年度 61% 39% 0% 0%

今年度 42% 51% 7% 0%

昨年度 42% 55% 3% 0%

今年度 42% 56% 2% 0%

昨年度 33% 61% 6% 0%

今年度 40% 47% 14% 0%

昨年度 39% 48% 9% 3%

今年度 30% 67% 2% 0%

昨年度 30% 70% 0% 0%

今年度 49% 51% 0% 0%

昨年度 42% 55% 3% 0%

今年度 28% 65% 7% 0%

昨年度 30% 61% 9% 0%

今年度 30% 56% 12% 2%

昨年度 30% 61% 9% 0%

今年度 30% 63% 7% 0%

昨年度 33% 48% 18% 0%

今年度 28% 56% 16% 0%

昨年度 13% 74% 13% 0%

今年度 30% 60% 9% 0%

昨年度 27% 58% 15% 0%

今年度 40% 60% 0% 0%

昨年度 36% 61% 3% 0%

今年度 33% 63% 5% 0%

昨年度 36% 61% 3% 0%

今年度 37% 56% 7% 0%

昨年度 39% 61% 0% 0%

今年度 40% 56% 5% 0%

昨年度 42% 52% 3% 3%

今年度 44% 49% 7% 0%

昨年度 55% 42% 3% 0%

今年度 53% 39% 8% 0%

昨年度 37% 48% 15% 0%

今年度 16% 42% 35% 7%

昨年度 24% 64% 12% 0%

今年度 12% 77% 12% 0%

昨年度 21% 58% 21% 0%

 校舎・施設・設備などの学習環境はよく整備されている。

 学校は、進路に関する指導や相談、情報提供を適切に行っている。

 学校は、（先生方が）同じ方向性で生徒指導を行っている。

1

4 学校と家庭は、PTA活動や学校行事などを通して協力できている。

3

4

5

 学校は、生徒の悩み事や相談に対応している。

　妹背牛中学校の教育活動はこれまでと比べて良くなって（改善されて）いる。

 学校は、人間関係の大切さや思いやりの心が育つ指導をしている。

 学校は、普段の指導や集会を行うなどの取組で、いじめのない学校づくりに努めている。

 学校行事（体育大会・学校祭等）は、生徒の学習や生活に活かされる内容となっている。

 部活動は、生徒の心身の育成に役立っている。

【保護者】

 学校は、挨拶や返事などより良い生活習慣が身に付くよう指導している。

 学校は、生徒会活動や委員会活動が自主的なものとなるよう指導している。

2

3

学
習

1

 学校は、生徒一人ひとりに応じた指導を行っている。

 学校の宿題や自主学習の取り組みは、学力向上に役立っている。

生
徒
指
導

特
別
活
動
等

4

5

1

2

3

1

4

全学年

43

 学校は、学習についての評価の基準が明確であり適切に行っている。

評価

学校は、分かりやすい授業を行っている。

学校評価アンケート集計結果

2

1 学校は、教育方針を分かりやすく伝え、何を行うかを明確にしている

5 学校は、相談しやすく話しやすい雰囲気である。

学
校
運
営

2 学校は、学級便りや学校便り、懇談会等を通し、お子様の様子を伝えている。

3 学校は、生徒の学校生活が充実するよう指導している。
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【意見や要望】 
様々な観点から貴重なご意見、ご指摘をいただき、感謝申し上げます。生徒たちの健やかな成長のため、生

徒 1 人 1 人に真摯に向き合い教育活動を進めていきたいと考えております。今後も引き続きご理解、ご協力

をお願いいたします。※ご意見、要望はその主旨を掲載しております。 

 

○学習について 

・体験型学習の機会が増えるとよいと思います。 

・学習内容（力を入れてほしいもの、なくてもよいと思うもの）についてのご意見 

 

○特別活動等 

・体育大会について、生徒も少なくなっているので午前中に終わらせられないでしょうか。 

 

○学校環境 

・北空知管内で妹背牛だけがエアコンがついていません。来年度必ず設置してほしいです。 

 

○その他 

・PTA部活動後援会費について、寄付したい気持ちはありますが、出費が多く大変なので一律全家庭が支払

うのを考えてほしいです。 

 

・夏冬休み、始業日終業日を近隣市町と合わせてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

・いろいろな検定を学校で受けられるので、できるかぎり続けてほしいです。 

 

 

 

 

 

エアコンの設置に関しては、今回の学校評価アンケートにおいて、特別活動等の４にある「校舎・

施設・設備などの学習環境はよく整備されている」という項目において「あまり当てはまらない」「当

てはまらない」という否定的評価が 42％とここ数年でもっとも高い数値になっていること、生徒アン

ケートにも要望があげられていることを含め、教育委員会に相談します。 

 

部活動で頑張っている生徒を PTA として応援するという趣旨をご理解いただいていることに心よ

り感謝申し上げます。生徒数の減少から収入も減ってきておりますが、保護者負担も考慮し、今年度

4000 円から 3000 円に減額いたしました。ご負担いただき大変恐縮ではございますが、今後ともご理

解ご協力をお願いいたします。 

 

学習指導要領に基づき授業計画を編成し学習を進めております。体験型学習は、教育委員会や学校運

営協議会に相談し検討していきます。 

 

各種行事の持ち方について、ご意見を参考に生徒の負担や働き方改革等を考慮しながら今後検討し

ていきます。 

・始業日終業日につきましては、近隣市町の情報も参考に、本校の教育課程、行事予定をもとに決定

しております。同じにならないこともあるかもしれませんが、今後も近隣市町の状況も把握しながら

検討いたします。 

 

ご意見を参考に今後の実施を検討します。 
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「税を考える週間」書道展  

税についての作文 表彰式 

小中音楽交流会・仲間づくり集会 

「税を考える週間」書道展 

  

金賞 大門 芽生さん 佳作 石原 彩音さん 

銀賞 大﨑  礼さん    及川 璃音さん 

   岡村 果音さん    山田耕太郎さん 

銅賞 中易  凱さん 

   鈴木 優元さん 

全空知英語暗唱大会 

11月 13日（月）「税を考える週間」中学生書道

展、税についての作文の表彰式が行われました。 

入賞は次のとおりです。おめでとうございます！ 

税についての作文 
 

深川税務署長賞  

佐々木 佑奈さん 

 10 月 2４日（火）妹背牛小学校で行われました。コ

ロナの影響で数年ぶりの開催となりました。 

 参加は小学生 3～6年、中学生全校生徒で、前半は小

学 5，6 年生による器楽演奏「カントリーロード」「ア

フリカンシンフォニー」と中学生合唱「ひまわりの約束」

のあと参加者全員で「さんぽ」を歌いました。後半は小

中の児童会生徒会の皆さんから各校のいじめ撲滅活動

の発表がありました。小中学校の皆さんが集まることは

なかなかないので、貴重な機会となりました。 

11月 2日（木）深川市経済センタ

ーで全空知中学校英語暗唱大会が行

われ 3 年生の河森絢音さんが出場し

ました。緊張感のある会場の中、練習

の成果を発揮し、感情豊かに表現して

堂々と発表することができました。 



1 金 16 土

2 土 数検 17 日

3 日 18 月 年度末反省会議　5時間授業

4 月 三者面談① 19 火 年度末反省会議(予備日)　5時間授業

5 火 三者面談② 20 水

6 水 三者面談③ 21 木 大掃除　5時間授業

7 木 分掌部会(年度末)　5時間授業 22 金 全校集会

8 金
学年部会(年度末)  5時間授業

世界遺産検定
23 土 冬季休業(～1/16)

9 土 24 日

10 日 25 月

11 月 職員会議(12・1月定例)　5時間授業 26 火

12 火 生徒会活動日　5時間授業 27 水

13 水 教育委員訪問　いじめ撲滅集会 28 木

14 木 全体研修④　5時間授業 29 金 年末休暇  閉庁日

30 土 年末休暇  閉庁日

31 日 年末休暇  閉庁日

参観日・全体懇談・学年懇談

2年PTA親子レク　5時間授業
15 金
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北空知 P連研究大会・子育て研修会 

3年 PTA親子レク 

カーリング授業 

 今年度のカーリング授業が始まり

ました。地域の指導者の皆さんの協

力で楽しく学習しています。11,12

月中に全学年 4 回ずつ実施する予定

です。 

 10月 30日（月）3年 PTA親子レ

クを行いました。体育館でハンカチ落

としやいすとりゲーム、タブレットを

使ったお絵かきですよなど、親子でゲ

ームを楽しみました。 

保護者の皆様にはお忙しい中多数参

加いただきありがとうございました。 

12月行事予定 

11 月 11 日（土）雨竜小中学校体育館で行

われました。元日本ハム選手で立命館慶祥小学

校理事長の田中賢介氏に、自身の野球人生や現

在理事長を務める私立小学校を設立するまでの

苦労、北海道や教育への熱い思いを対談形式で

お話しいただきました。親しみやすい人柄が感

じられ、中学生への野球のアドバイスもありあ

っという間に時間が過ぎるほど楽しく聞くこと

ができました。      

子育て研修会 
 

「子どもの望ましい生活

習慣とデジタルデバイス

との付き合い方」という

テーマで、子どもを取り

巻くネットや SNSの環

境、大人が気をつけなけ

ればならないことのお話

しがありました。 

右のリーフレットは北

海道警察から出ているも

のです。右下のQRコー

ドからHPで見ることが

できます。 

いじめ撲滅集会は感

染症流行のため

11/24 から 12/13 に

延期になりました。 


